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Stagione splendida per l’olivocoltura 
che ha risollevato il morale dopo due 
annate sfavorevoli.

“Una montagna di bene” per tutti
Nonostante le restrizioni dovute al Covid-19 si sono moltiplicate le 
iniziative della Biblioteca civica che è diventata un vero e proprio 
centro culturale e sociale, non solo un luogo di lettura e studio.
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Vincenzo TRAETTA 
Sindaco 
BILANCIO – TRIBUTI – ASSOCIAZIONISMO 
– PERSONALE – AMBIENTE – PROTEZIONE 
CIVILE 
su appuntamento:
Lunedì e Mercoledì 16.00-18.00  
sindaco@comune.cappellamaggiore.tv.it 

Mariarosa BARAZZA 
Vicesindaco 
LAVORI PUBBLICI – SPORT – URBANISTICA 
– EDILIZIA PRIVATA 
su appuntamento:
Mercoledì 16.00-18.00  
vicesindaco@comune.cappellamaggiore.tv.it 

Flavio CILLO 
Assessore 
ATTIVITÀ PRODUTTIVE – AGRICOLTURA –
PATRIMONIO – VIABILITÀ 
su appuntamento:
Lunedì e Mercoledì 17.00-18.00  
attivitaproduttive@comune.
cappellamaggiore.tv.it 

Chiara ZANETTE 
Assessore 
POLITICHE SOCIALI – 
CULTURA – TURISMO 
su appuntamento
posta@comune.cappellamaggiore.tv.it 

Chiara PICCIN 
Assessore 
POLITICHE GIOVANILI –
POLITICHE SCOLASTICHE – 
COMUNICAZIONE 
su appuntamento
posta@comune.cappellamaggiore.tv.it

Dialogo 
diretto
Sindaco e assessori 
a disposizione dei 
cittadini

Per fissare gli appuntamenti telefonare
allo 0438.9321 o scrivere a
posta@comune.cappellamaggiore.tv.it

Segui l’attività del Comune su: 
FB/ComuneCappellaMaggioreTV 
Telegram/ComuneCappellaMaggiore

posta, una legittima critica, 
una giusta sollecitazione 
sono tali indipendentemen-
te da chi se ne fa portatore. 
Auspichiamo che la nostra 
motivazione e il nostro im-
pegno si siano potuti vede-
re e toccare con mano. 
Per essere sempre più vi-
cini ai cittadini, abbiamo 
adottatto strumenti di co-
municazione digitali - la 
pagina FB/ComuneCappel-
laMaggioreTV e il canale 
Telegram ComuneCappel-
laMaggiore, inviando co-
municazioni che sono di-
ventate giornaliere durante 
la pandemia, che rimarrà 
nella storia per la sua du-
rezza e crudeltà. Il nostro 
obiettivo è far sentire a ogni 
cittadino che il suo Comu-
ne, e le istituzioni in genere, 
non sono entità astratte e 

A Liliana Segre la cittadinanza onoraria
 

Un anno faticoso, in cui tutta la comunità ha dato il massimo 

tutta la cittadinanza e i consiglieri 
di minoranza che hanno dato di-
mostrazione di grande senso ci-
vico nel sostenere e pure criticare 
(perché no?) le iniziative dell’Am-
ministrazione comunale.
Rivolgo, a nome anche della giun-
ta, un ringraziamento speciale: 
ai volontari della nostra Protezio-
ne civile che, soprattutto nel 2020, 
hanno svolto con impegno e de-
dizione un lavoro insostituibile 
ed encomiabile di supporto alla 
cittadinanza sia durante i faticosi 
giorni del lockdown che durante 
l’intero periodo della pandemia 

peraltro ancora in corso;
tutti gli operatori sanitari che si 
sono e si stanno tutt’ora prodigan-
do per alleviare le sofferenze di 
questa impegnativa fase;
agli anziani custodi delle nostre ra-
dici e di una memoria storica che è 
insegnamento di vita;
ai giovani che meritano la nostra 
fiducia, con la speranza che abbia-
no occhi attenti e cuori aperti ad 
accogliere solo esempi positivi e 
costruttivi per il loro futuro.
Un caro saluto a tutti 

Il sindaco  
Vincenzo Traetta

lontane, ma sanno farsi “amiche”, 
“vicine”, capaci di ascolto e tese a 
trovare le soluzioni ai tanti bisogni 
che quotidianamente vengono po-
sti. 
Voglio ringraziare, a nome perso-
nale e di tutta l’Amministrazione 
comunale, quanti rendono pos-
sibile, con il loro impegno, tutto 
ciò: i dipendenti e collaboratori 
della struttura comunale, i tan-
ti volontari impegnati nelle varie 
associazioni che con generosità e 
responsabilità integrano l’operato 
della macchina amministrativa; la 
parrocchia per la preziosa attività; 

Liliana Segre è cittadina di 
Cappella Maggiore. La cit-
tadinanza onoraria le è stata 

conferita il 17 febbraio 2020. La 
Segre, dal 2018 senatrice a vita, è 
una superstite dell’Olocausto e una 
degli ultimi testimoni viventi della 
Shoah italiana. Nel 1944, ad appe-
na 14 anni, venne deportata con 
il padre ad Auschwitz-Birkenau, 
dove le fu tatuato sull’avambraccio 

il numero di matricola 75190. Or-
fana di madre da quando aveva un 
anno di vita, non rivide mai più né 
il padre né i nonni paterni anch’es-
si in seguito deportati e assassinati. 
Dei 776 bambini italiani che furo-
no deportati ad Auschwitz, Liliana 
fu tra i 25 sopravvissuti. 
La senatrice Segre ha inviato una 
lettera ai cittadini e ai ragazzi di 
Cappella Maggiore, che è stata 

Il consiglio comunale dei ragazzi e il consiglio comunale degli adulti il giorno del conferimento della cittadinanza 
ordinaria a Liliana Segre.

Redazione: Municipio,
piazza Vittorio Veneto 40 - 31012  
Cappella Maggiore - tel. 0438.9321
segreteria@ 
comune.cappellamaggiore.tv.it

Stampa: Grafiche De Bastiani, 
Godega di Sant’Urbano (TV)

L’intensa e faticosa at-
tività comunale che si 
è svolta in un disgra-

ziato 2020 e in un compli-
cato inizio di 2021 è stata 
portata avanti con un unico 
scopo: fornire, per quanto 
possibile, le migliori rispo-
ste e servizi ai cittadini, a 
favore di tutti indistinta-
mente. Per il sindaco, per 
la giunta e per tutta l’Am-
ministrazione comunale 
non esistono parti o partiti, 
bensì problematiche da esa-
minare, proposte da indivi-
duare e risposte da fornire, 
nell’umiltà e nella dedizio-
ne di cui, con i nostri umani 
limiti, siamo capaci, sempre 
animati da passione, entu-
siasmo, determinazione. 
Il sindaco è il sindaco di 
tutta la comunità, senza 
distinguo. Una buona pro-

appesa all’interno della sala consi-
gliare. In una comunicazione spe-
cifica ai ragazzi ha scritto: “(…) Un 
Paese che ignora il proprio passato 
non può avere un futuro. Ecco per-
ché spetta a voi, nuove sentinelle, 
l’esercizio infaticabile sulla memo-
ria, che è la ricucitura (imperfetta) 
di un percorso di guarigione civile, 
percorso che serve a mantenere in 
buona salute la democrazia (…)”.

In copertina: disegno di Emma Frassinelli, 
Scuola Primaria Regina Dal Cin di Anzano (vedi pag. 18).
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Sempre più vicini ai cittadini
 

IL CENTRO 
EDUCATIVO 
POMERIDIANO

L’Amministrazione comu-
nale ha deciso di sostenere 
anche per l’anno scolastico 

2020/2021 il Centro Educativo po-
meridiano, malgrado le difficoltà 
organizzative e gestionali determi-
nate dal Covid. 
Questo servizio, dall’alto valore so-
ciale, è stato creato nel 2008/2009, 
in collaborazione con l’Istituto 
comprensivo di Cappella Maggio-
re e una cooperativa sociale, ed è 
rivolto ai bambini della scuola pri-
maria e ai ragazzi della scuola se-
condaria di primo grado.
Il Centro Educativo Pomeridia-
no è una struttura educativa che 
accoglie, dal termine delle lezioni 
fino alle 17, i bambini e ragazzi 
con l’obiettivo di favorire, oltre allo 
svolgimento dei compiti, la loro 
socializzazione, la valorizzazione 
di sé, il rispetto delle regole della 
vita comune, la relazione significa-
tiva tra compagni e con gli adulti.
Avviato con due pomeriggi alla set-
timana e 12 utenti, oggi copre tutti 
i giorni della settimana, da lunedì 
a venerdì, e accoglie ben 60 bambi-
ni delle primarie e 10 della secon-
daria. È ospitato presso la scuola 
media di Cappella Maggiore. La 
quota a carico dei genitori è rima-
sta quasi uguale dal 2008 ad oggi. 
Gli iscritti usufruiscono del tra-
sferimento in scuolabus gratuito.
 

AL VIA IL 
CONTROLLO DI 
VICINATO

Il Controllo di Vicinato è un’e-
sperienza di collaborazione tra 
vicini, un valido progetto di 

volontariato sociale che fa cresce-
re e consolida le relazioni. Non va 
confuso con le ronde. Ai volontari, 
infatti, non è richiesto un inter-
vento diretto verso chi sta facendo 
qualcosa che si considera “strano”. 
Viene invece richiesto di fare una 
segnalazione a un referente che al-
lerterà le Forze di Polizia, le quali 
rimangono le sole preposte a in-
tervenire. L’Amministrazione co-
munale ha già portato a termine le 
procedure burocratiche per l’avvio 
del Controllo di Vicinato e ottenu-
to il via libera dalla Prefettura di 
Treviso mediante la sottoscrizione 
di una convenzione.
Appena possibile, il progetto ver-
rà presentato alla cittadinanza per 
raccogliere le adesioni dei cittadi-
ni. Alle serate informative, oltre 
all’Amministrazione comunale, 
saranno presenti anche Rino Man-
zan, sindaco di Povegliano, che è 
il Comune capofila del progetto, 
Livio Zago, il coordinatore provin-
ciale dell’associazione Controllo di 
Vicinato, e il vigile del nostro Co-
mune Moreno Mattiuz.
In base alle adesioni, seguiranno al-
tri incontri specifici per la creazione 
dei gruppi, con l’obiettivo di ottene-
re una vasta copertura del territorio.
 

RETI DI 
SOLIDARIETÀ PER 
LA FAMIGLIA

Da marzo 2017 l’Ammini-
strazione ha aderito, in-
sieme ad altri Comuni del 

territorio, al progetto Reti di soli-
darietà, promosso dall’Ulss 2 Mar-
ca Trevigiana. 
È stata così creata, anche nel no-
stro paese, una rete di famiglie 
che si sono rese disponibili ad of-
frire sostegno e solidarietà ad altri 
nuclei famigliari, con figli in età 
scolare, che si trovano in momen-
tanea difficoltà nella gestione della 
propria famiglia.
Il prezioso servizio viene offer-
to grazie all’attivazione anche dei 
Servizi sociali del Comune e di 
un numero di volontari adeguata-
mente formati.
Chi volesse mettersi a disposizio-
ne, può chiamare l’Assistente so-
ciale allo 0438.932208.
 

FONDI ANTI-
COVID A IMPRESE 
E FAMIGLIE

La pandemia ha colpito du-
ramente anche la nostra co-
munità con 315 persone po-

sitive (dall’inizio al 4 marzo 2021), 
alcune anche ricoverate, tutte gua-
rite. L’Amministrazione comuna-
le ha voluto fare la sua parte per 
aiutare famiglie e imprese, stan-
ziando più di 200 mila euro, at-
traverso  due variazioni di bilancio 
approvate dal Consiglio comunale 
rispettivamente a luglio e novem-
bre 2020.
Le risorse sono state così ripartite:
- 20 mila euro in contributi a 
fondo perduto una tantum per le 

attività economiche, 17 mila 500 
derivati da un avanzo di ammi-
nistrazione e 2 mila 500 da una 
donazione della Pro Loco (che rin-
graziamo di cuore). A ogni piccola 
azienda con sede operativa in pa-
ese è andato un contributo di 500 
euro, un aiuto tangibile a quanti 
hanno dovuto chiudere o ridurre 
drasticamente l’attività, come este-
tiste, parrucchiere, barbieri, risto-
ranti, pub e tanti altri esercizi che 
rendono viva la nostra comunità. 
- 15 mila euro nell’adeguamento 
funzionale degli spazi e delle aule 
didattiche dell’Istituto comprensi-
vo di Cappella Maggiore e per la 
igienizzazione e la sanificazione;
- oltre 10 mila euro alle famiglie  
per i ristori delle quote dei centri 
estivi;
- 25 mila euro (di provenienza 
statale) più 6 mila 600 euro di do-
nazioni da parte dei nostri concit-
tadini nel fondo alimentare per i 
meno abbienti;
- quasi 6 mila euro nella restitu-
zione delle rette dei servizi scola-
stici non usufruiti dalle famiglie a 
causa del Covid-19;
- 90 mila euro nel sostegno delle 
minori entrate fiscali del Comune 
a causa delle difficoltà economiche 
dei contribuenti sempre collegate 
alla pandemia;
- 20 mila euro nei lavori di manu-
tenzione straordinaria della coper-
tura del centro medico MED 10;
- 3 mila 500 euro nel servizio tam-
poni, acquisto igienizzante e spese 
per sanificazione dei locali;

- 2 mila euro nella manutenzio-
ne dei parchi giochi allo scopo di 
incentivare il movimento all’aria 
aperta;
- 2 mila 500 euro nell’acquisto di 
personal computer per lo smart 
working;
- mille euro nella restituzione di 
somme per il doposcuola non usu-
fruito da parte delle famiglie;
- 4 mila euro per la Protezione 
civile per l’enorme e insostituibile 
aiuto fornito per far fronte ai biso-
gni della collettività legati all’emer-
genza sanitaria;
- 3 mila 500 euro all’Associazione 
Volontari di Cappella Maggiore 
per le stesse ragioni di cui sopra;
- 9 mila euro per attivare in sicu-
rezza e in presenza l’indispensabile 
servizio di doposcuola per l’anno 
scolastico 2020/2021.

 
 

PROGETTO 
EDUCARE IN 
COMUNE

Il Comune di Cappella Maggio-
re ha aderito, con delibera con-
siliare approvata all’unanimità, 

al progetto finanziato con fondi 
statali “Educare in Comune”.
L’epidemia da Covid-19 rischia di 
aggravare la situazione delle “fa-
miglie fragili” e, conseguentemen-
te, dei minori coinvolti. Obiettivo 
del progetto è “supportare i minori 
in famiglie segnalate per difficoltà 
educative” intervenendo con tem-
pestività, in maniera coerente e 
mettendo a sistema tutte le risorse 
della comunità. Cappella Maggio-
re ha aderito alle tre linee proget-
tuali ovvero:
a) “Famiglia come risorsa” (ente 
capofila Conegliano) 
b) “Relazione ed inclusione” (ente 
capofila Conegliano)

c) “Cultura, arte, ambiente” (ente 
capofila Vittorio Veneto).

STEPS OF 
FREEDOM - PASSI 
PER LA LIBERTÀ

È la rassegna di cinque 
incontri che si è svolta tra 
novembre 2018 e maggio 

2019 rivolta ai ragazzi dagli 11 ai 17 
anni e agli adulti in cui si è voluto 
fare prevenzione affrontando sia 
il tema delle tossicodipendenze 
“classiche” ma anche quelle causate 
dai social network.
Questi ultimi oggi sono i veicoli 
di informazione più diretti perché 
alla portata di tutti attraverso lo 
smartphone, e in particolare degli 
adolescenti, i quali sono una delle 
fasce più a rischio della nostra so-
cietà perché attraversano il perio-
do forse più vulnerabile della loro 
vita. 
«Per questo motivo – spiega 
l’assessore alle Politiche Giovanili 
Chiara Piccin - si è voluto dedicare 
loro particolare attenzione, 
rendendoli protagonisti di 
alcune serate. La necessità di 
fare prevenzione non perde 
mai di importanza, anzi, in una 
società, per fortuna o per sfortuna 
sempre più tecnologica, è un atto 
fondamentale, sicuramente un 
dovere». Sono intervenuti come 
relatori: Enzo Pellegrinet, vice-
presidente AAFT (Associazione 
Aiuto Famiglie Tossicodipenden-
ti), Franco Berton, educatore e 
operatore terapeutico di comuni-
tà; don Giovanni Fasoli, psicolo-
go clinico e dell’educazione; Luca 
Crivellari, pedagogista e psicolo-
go; e Carlo Cenedese, psicologo 
e dirigente del Centro dipendenze 
giovanili dell’Ulss 2 Marca Trevi-
giana.  
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IN ARRIVO IL PIANO DELLE ACQUE 

Alluvioni, allagamenti, frane interessano con sempre maggior 
frequenza il nostro territorio a seguito di temporali forti o altri 
eventi meteorologici avversi. 

Perciò l’Amministrazione comunale ha avviato la redazione del Piano 
delle Acque, un utile strumento di analisi della situazione idraulica del 
territorio e di programmazione degli interventi necessari ad assicurare 
la funzionalità delle reti di raccolta e smaltimento delle acque piovane 
e a mitigare il rischio idraulico. 
Il Piano delle Acque costituisce il riferimento preliminare – in ambito 
idraulico – per la redazione di piani urbanistici e per la progettazione 
in ambito comunale.
Delle quattro fasi in cui si articola la progettazione, è stata completata 
la prima, che ha rilevato sul territorio lo stato di fatto e le singole cri-
ticità idrauliche. 
Le azioni che il Piano delle Acque individuerà, insieme a quelle conte-
nute nel Paesc, hanno lo scopo di rendere il territorio più resiliente ai 
cambiamenti climatici.

Il 30 novembre 2020 Legam-
biente ha premiato Cappella 
Maggiore come settimo co-

mune più riciclone della provincia 
di Treviso tra quelli con meno di 
5 mila abitanti. In questa speciale 
classifica vengono premiati i “Co-

È stata ribattezzata “Prealpi pulite” la tradiziona-
le giornata ecologica organizzata dall’Ammini-
strazione comunale nel mese di marzo, assieme 

ai Comuni di Sarmede e Fregona e alle associazioni di 
volontariato locali, con il contributo della Banca Preal-
pi. Scopo dell’iniziativa è sensibilizzare la cittadinanza, 
specialmente i più giovani, alla cura del territorio attra-
verso una giornata in cui ci si trova assieme a condivi-
dere i valori ambientali e la pulizia collettiva dei fossi e 
dei luoghi maggiormente oggetto di abbandono rifiuti.
Nel 2020 e 2021, a causa delle misure restrittive dovute alla 
pandemia, lo storico appuntamento è saltato. Contiamo di 
riprendere questa bella iniziativa la prossima primavera.

Dopo il Paes, è in arrivo il 
Paesc. La “c” aggiunge un 
protagonista - il clima - 

all’ambizione del Comune di Cap-
pella Maggiore di diventare sem-
pre più green (“verde”, nel senso di 
“ecologico”) e sensibilizzare i pro-
pri concittadini a fare altrettanto.
Dunque, il Paesc è il Piano di 
Azione per Energia Sostenibile e 
il Clima e aggiorna il precedente 
Paes, in vigore dal 2015 dopo che il 
Comune aveva sottoscritto il Patto 
europeo dei Sindaci per il Clima e 
l’Energia. 
Sono in arrivo nuovi interventi per 
accelerare, anche sul territorio co-
munale, il percorso di transizione 
energetica e approdare ad una co-
munità low carbon, a basse emis-
sioni di carbonio.
Il Paes, del resto, ha dato i suoi 
frutti con un abbattimento, in ap-
pena 5 anni (2010-2019), del 44% 
dell’anidride carbonica prodotta 
dai beni e dalle attività pubbliche 
afferenti al Comune. 
Gli interventi sugli edifici pubblici, 
ad esempio, grazie all’efficienta-
mento energetico (sostituzione cal-
daie, infissi, isolamenti etc.) e alle 
buone pratiche (spegnimento luci e 
spie), hanno comportato un abbat-
timento del 34% delle emissioni.
La flotta veicolare, grazie alla so-
stituzione delle vecchie auto con 
nuovi mezzi più ecologici, ha visto 
ridursi del 10,7% la CO₂ prodotta.
Le azioni sull’illuminazione pub-
blica, con la sostituzione delle 
vecchie lampade a mercurio con 
nuove a LED, ha comportato la ri-
duzione dei consumi energetici e 
il risparmio di anidride carbonica 
emessa nell’atmosfera del 60%. 
L’Unione Europea si è data come 
obiettivo la riduzione del 55% del-
le emissioni di CO₂ entro il 2030 e 
l’obiettivo di diventare carbon free 
nel 2050. 

Il premio di Comune riciclone
«Ma possiamo fare ancora meglio»

muni rifiuti free” ovvero quelli che, 
nel corso dell’anno, hanno prodot-
to meno di 75 kg di rifiuto per abi-
tante.
«Ringrazio tutti i cittadini che 
hanno condiviso con l’Ammini-
strazione la scelta di puntare a 
minimizzare i rifiuti destinati 
allo smaltimento in 
discarica o incene-
rimento/recupero 
energetico dando 
così valore e quali-
tà all’ambiente e la 
possibilità di vivere 
in armonia con il 
territorio» afferma 
il sindaco Vincenzo 
Traetta. 
Attraverso questi 
comportamenti vir-
tuosi la comunità di 
Cappella Maggiore si allinea agli 
obiettivi definiti dall’Agenda 2030 
dell’Onu per uno sviluppo sosteni-
bile del pianeta e dell’umanità.
I cambiamenti climatici, di cui ve-
diamo drammaticamente gli effetti 
anche sul nostro territorio, richie-

dono un impegno sempre maggio-
re, da parte di ciascuno, nel ridur-
re la propria impronta ecologica, 
cioè la pressione che esercita sul 
pianeta terra.
Le risorse del nostro pianeta si 
stanno esaurendo e ogni anno 
cade sempre prima l’overshoot day, 

il giorno che indica 
ufficialmente l’esau-
rimento delle risorse 
che la Terra riesce a 
rigenerare nell’arco di 
365 giorni.  
Produrre meno rifiuti, 
riciclare di più, evitare 
sprechi diventa perciò 
strategico se vogliamo 
lasciare alle prossime 
generazioni un piane-
ta ancora abitabile.
«Un appello a tutti 

cappellesi: diamoci l’obiettivo, per 
quest’anno, di essere ancora più 
ricicloni per arrivare in testa alla 
classifica di Legambiente e dare un 
contributo ancora maggiore alla 
salvaguardia dell’ambiente» è l’in-
vito del Sindaco. 

“Prealpi pulite”
grazie a cittadini sensibili

La comunità di Cappella Maggio-
re sta dando il suo contributo per 
lasciare ai nostri figli un mondo 
ancora vivibile. Anche dal “basso” 

Cappella Maggiore 
è sempre più green

si possono cambiare le cose. Spetta 
a ciascuno di noi, in scienza e co-
scienza, fare la propria parte.

Le risorse 
del pianeta 
si stanno 

esaurendo. 
Produrre 

meno rifiuti  
è strategico.
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In questi anni sono state com-
pletate e progettate diverse ope-
re pubbliche. Diamo qui conto 

dello stato dell’arte degli interventi 
messi in campo dal 2017 al 2020 
e di quelli progettati per il 2021.

SPORT E TEMPO LIBERO
Gli impianti 
sportivi
Tra il 2019 e il 2020 sono stati ul-
timati una serie di lavori sugli im-
pianti sportivi di Cappella Mag-
giore per una spesa di 706 mila 
600 euro. Sono stati ristrutturati, 
ampliati e messi in sicurezza gli 
spogliatoi già esistenti ed è stato 
costruito un nuovo blocco di spo-
gliatoi. È stato realizzato un campo 
da gioco di beach volley e il relativo 
impianto di illuminazione. Sono in 
corso i lavori di adeguamento delle 
tribune dello stadio comunale sia 
dal punto di vista delle norme anti 
incendio, che della normativa anti 
sismica e dell’abbattimento delle 
barriere architettoniche.

Opere pubbliche per 2,5 milioni di euro

Il bike sharing
Ad Anzano, presso il piazzale Earl-
ston, è stata realizzata una posta-
zione di bike sharing con 4 bici per 
la quale sono stati investiti circa 
33 mila euro, di cui due terzi con 
fondi europei. Per incentivarne 
l’uso da parte di residenti e turisti 
l’Amministrazione sta cercando di 
individuare una modalità di pa-
gamento più efficace ed efficiente. 
La mobilità condivisa, con veicoli 
non di proprietà ma presi in pre-
stito alla bisogna, sarà la modalità 
di spostamento del futuro, perché 
in grado di limitare lo spreco di 
risorse e abbattere l’nquinamento 
(nel caso del car-sharing).  
   

TERRITORIO E VIABILITÀ
Creazione del 
percorso dell’olio 
e dell’oliva
Per incrementare l’appeal turistico 
del nostro paese è stato creato un 
itinerario che collega tra loro alcu-
ni punti di interesse quali il franto-
io e l’oliveto lungo i corsi d’acqua 
che attraversano tali aree. È stata 
riqualificata la parte centrale di 
Borgo Villa, sistemato un tratto di 
via Nazario Sauro, rifatto il mu-
retto sul Ruio, installata apposita 
segnaletica. La spesa per questo 
intervento è stata di 124 mila euro.

L’illuminazione 
pubblica
Nel 2017 sono stati eseguiti i lavori 
di ampliamento degli impianti di 
illuminazione pubblica collocando 
22 nuovi punti luce nelle vie del-
le Mure, Giardino, delle Fontane, 
Borgo Gava, Campagnole, della 
Paglia e Mattarella.
Nel 2018 è stato realizzato l’effi-
cientamento di impianti di illumi-
nazione pubblica consistente nel 
rifacimento di 38 punti luce e l’in-
tegrazione di 2 nuovi punti luce, in 
piazza Vittorio Veneto, via Saval-
lon e via Diaz.
Ulteriori 2 punti luce sono sta-
ti installati in via Nazario Sauro 
nell’ambito dei lavori di riqualifi-
cazione dell’antico percorso lungo 
i corsi d’acqua delle aree del fran-
toio e oliveto e un nuovo punto 
luce nell’ambito dei lavori di supe-
ramento barriere architettoniche 
in piazza Vittorio Veneto.

Asfaltature, messe 
in sicurezza e 
sistemazioni 
idrauliche
Sono stati effettuati diversi lavori 
sulla rete viaria comunale per ren-
derla più sicura. È stato riasfaltato il 
tratto iniziale di via Crispi (19 mila 
500 euro) ed è stato completato il 
marciapiede lungo un tratto di via 

Savallon ad Anzano (50 mila euro). 
Tra il 2019 e il 2020 sono state 
messe in sicurezza, anche sotto il 
profilo idraulico, e riasfaltati tratti 
delle vie comunali dei Roveri, Ca-
stelletto, Pra’ Da Forno, Rive An-
zano, Cal della Veia e Masarè per 
una spesa totale di 160 mila 500 
euro. Infine la capezzagna via Dei 
March è stata inghiaiata e resa per-
corribile in bicicletta e a piedi.
È invece prevista per l’anno in 
corso la riasfaltatura di tratti di via 
Callalta, per una spesa preventiva-
ta di 35 mila 400 euro, in compar-
tecipazione con Piave Servizi.   
È in fase di progetto la messa in 
sicurezza di via Roma (Cal de Boz) 
con la realizzazione di una nuova 
rotatoria all’incrocio con via Livel 
(spesa preventivata 150 mila euro).

Ripristino 
infrastrutture 
e abbattimento 
barriere 
architettoniche
È in fase di realizzazione il lavoro 
di abbattimento delle barriere 
architettoniche in piazza Vittorio 
Veneto unitamente al restauro 
della fontana sotto la scalinata 
della chiesa (50 mila euro).
Partiranno quest’anno una serie 
di interventi per ripristinare dei 
manufatti danneggiati dalle recen-
ti calamità climatiche: si tratta del 
ripristino della passerella lungo 
via Roma (Cal de Boz) ceduta in 
diversi punti della sua lunghezza. 
È prevista inoltre la messa in sicu-
rezza di un tratto di via Castellet-
to con la creazione di un percorso 
pedonale nel tratto più stretto e il 
ripristino di una laterale di via Sa-
vallon colpita da una frana (spesa 

prevista 136 mila 800 euro).     

EDILIZIA SCOLASTICA
Nel 2020 sono stati fatti una serie 
di lavori sugli edifici scolastici. Si 
è provveduto all’adeguamento an-
tincendio delle scuole primarie di 
Cappella Maggiore e Anzano (79 
mila euro, cifra che comprende 
anche il costo dell’adeguamento 
antincendio della centrale termica 
della sede municipale).
Un investimento notevole, pari 
a 322 mila euro, è andato nell’a-
deguamento dei servizi igienico-
sanitari e fognari della scuola se-
condaria di primo grado, con la 
sostituzione di tutte le tubature, 
ormai vetuste, il rifacimento dei 
bagni con la posa di sanitari nuovi, 
e inoltre il rinnovo dei bagni e de-
gli spogliatoi della palestra. 
Infine, 15 mila euro sono stati in-
vestiti per l’adattamento funziona-
le degli spazi e delle aule didattiche 
in conseguenza dell’emergenza sa-
nitaria da Covid-19.

ALTRI EDIFICI
Rifacimento tetti
Gli edifici pubblici del nostro pae-
se hanno ormai una certa età e ser-
ve intervenire regolarmente con 
manutenzioni ordinarie e straor-
dinarie. È stato necessario rifare 
integralmente il tetto della sede 
municipale (125 mila euro) ma 
anche quello del centro sociale di 
Anzano che presentava problemi 

di infiltrazioni (50 mila euro). È 
in fase di progetto l’intervento di 
manutenzione straordinaria del-
la copertura del centro sociale di 
Cappella Maggiore (spesa prevista: 
28 mila euro).

Manutenzione dei 
cimiteri
Sono stati eseguiti numerosi lavori 
di manutenzione straordinaria sui 
cimiteri, sia di Cappella Maggiore 
che di Anzano, come l’impermea-
bilizzazione delle coperture (20 
mila euro). È stato inoltre consoli-
dato il muro di sostegno del cimi-
tero di Cappella Maggiore (59 mila 
euro). In entrambi i campisanti 
sono state realizzate nuove cellet-
te destinate a ospitare le ceneri dei 
defunti (32 mila 700 euro). 

Medicina di Gruppo 
Associata
È stato ampliato di ben 70 metri 
quadrati il centro sociale a uso 
dei medici di medicina generale 
MED-10. I lavori si sono conclusi 
nel 2020. È stata una scelta 
azzeccata in vista anche di quanto 
accaduto in quest’ultimo anno con 
la pandemia che ha richiesto una 
complicata gestione degli spazi. 
L’Amministrazione comunale ha 
fatto tutto quello che era in suo po-
tere per rendere meno disagevole 
l’accesso agli ambulatori da parte 
dei cittadini.   
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A settembre 2020 il Consi-
glio comunale ha approva-
to all’unanimità la variante 

n. 6 al Piano degli Interventi.
È stato il risultato di un lavoro du-
rato due anni che consegna alla co-
munità uno stru-
mento urbanistico 
più moderno ed 
ecosostenibile, che 
privilegia la riqua-
lificazione del pa-
trimonio edilizio 
esistente e blocca il 
consumo di suolo 
agricolo.
Nella variante n. 6 
sono stati selezio-
nati dall’Ammini-
strazione alcuni 
temi ritenuti prio-
ritari   e coniugati 
con quelli di scala 
europea finalizza-
ti alla riduzione del consumo di 
suolo, con l’obiettivo di azzerarlo 
al 2050.
La variante si muove all’interno dei 
binari fissati dalla legge regionale 
n. 14 del 2017, adeguando il piano 
alla quantità massima di consumo 
di suolo determinata dalla Regione 
per il Comune di Cappella Mag-
giore e, anzi, attuando una ridu-

Il Consiglio comunale dei Ra-
gazzi è un progetto che l’Am-
ministrazione comunale, in 

collaborazione con la Scuola, so-
stiene e promuove da diversi anni, 
riconoscendo l’intrinseco valore 
educativo di tale attività. Questo 
laboratorio rappresenta una pale-
stra di cittadinanza attiva, un’occa-
sione per conoscere le istituzioni e 
avvicinarsi a esse, un’opportunità 
per elaborare proposte e progetti 
utili per la comunità.
Tale iniziativa si realizza nell’ambito 
del Servizio operativa di comunità 
della Coop sociale Itaca attraverso 
la presenza di un’educatrice, Elisa 
Chies, che segue i ragazzi nel tem-
po scolastico ed extra-scolastico.
Il CCR di Cappella Maggiore si è 
insediato il 27 novembre 2019 ed 
è al suo secondo anno di mandato. 
Le elezioni, che hanno coinvolto 
tutte le classi della scuola secon-
daria di primo grado dell’Istituto 
comprensivo, hanno visto eletti 13 
consiglieri: 4 di prima media, 6 di 
seconda e 3 di terza. In aggiunta 
è stato eletto anche un assessore 
esterno di terza media.
Il CCR rimane in carica due anni 
ed è competente in:
- educazione alla vita civica e de-
mocratica, solidarietà e amicizia;
- educazione stradale e ambiente;
- attività culturali e riscoperta della 
storia e delle tradizioni del paese;
- tempo libero, sport e spettacolo.
I ragazzi hanno voluto inserire un 
altro assessorato: quello alla genti-
lezza.

Tra le attività svolte prima del 
lockdown ci sono state: la parteci-
pazione alla serata dedicata al con-
ferimento della cittadinanza ono-
raria alla senatrice Liliana Segre, 
nella quale i ragazzi hanno letto al-
cune parti del libro scritto a quat-
tro mani da Liliana Segre ed Enrico 
Mentana La memoria rende liberi 

zione di previsione di consumo di 
suolo di 0,47 ettari.
Il contenuto della variante è stato 
creato partendo dall’esame delle 
proposte presentate dai cittadini 
a seguito della pubblicazione nel 

luglio del 2018 di 
apposito avviso 
pubblico da parte 
del Comune.
Nello specifico, le 
22 richieste perve-
nute ed esaminate 
concernevano il 
cambiamento d’u-
so di edifici non 
più funzionali al 
fondo agricolo, il 
cambiamento del 
grado di protezio-
ne di edifici tute-
lati perchè non più 
cor r i sp ondente 
allo stato di fatto, 

le modalità di intervento e di cam-
biamento destinazione di zona e 
l’eliminazione della capacità edifi-
catoria di alcuni lotti.
Sono da ultimo state fornite linee 
guida   per la traduzione della so-
stenibilità urbanistica, edilizia, 
energetica negli interventi di tra-
sformazione  o riqualificazione del 
territorio.

Urbanistica, Cappella 
punta alla sostenibilità

(Rizzoli, Milano, 2015), e la tradi-
zionale festa di carnevale dell’Isti-
tuto comprensivo, uno spazio dove 
poter socializzare e conoscersi. 
Nel 2020 anche le attività del CCR 
sono state sospese a causa dell’e-
mergenza Covid-19. Tuttavia, i 
ragazzi e le ragazze sono riusciti, a 
distanza, a portare a termine alcu-
ne attività e progetti attraverso le 
videochiamate di gruppo.

Tra i progetti realizzati durante il 
lockdown: 
- il disegno con il messaggio di so-
lidarietà e vicinanza (in foto) espo-
sto all’ingresso del municipio; 
- “La rubrica del CCR”, un appun-
tamento settimanale nel quale i 

ragazzi consigliavano ai loro coe-
tanei alcuni libri e/o film; 
- la creazione del logo del CCR di 
Cappella Maggiore; 
- alcuni video e messaggi virtuali 
di augurio e di vicinanza per con-
tinuare ad esserci e a sostenersi a 
vicenda in questa lunga battaglia; 
- il video dedicato alla Giornata 
della Memoria, attraverso una ri-
flessione nata dalla lettura di una 
poesia.

I nuovi progetti in corso d’opera 
sono: 
- il sostegno alle attività della Bi-
blioteca comunale che prevederà 
la realizzazione di un video-tuto-
rial volto a rendere fruibili a tutti i 
servizi che la Biblioteca offre;
- la realizzazione di interviste ad 
alcune personalità del territorio 
che possano offrire riflessioni, vi-
sioni e ispirazioni;
- la creazione di podcast dove ogni 
assessorato potrà discutere o ap-
profondire un tema;
- la realizzazione di un concorso 
dedicato alle donne e agli uomini 
di scienza;
- la realizzazione di un annuario 
che raccolga i momenti passati du-

Consiglio comunale dei Ragazzi:
c’è l’assessorato alla gentilezza

rante la Scuola media;
- gli immancabili tornei sportivi 
come momenti di ritrovo e so-
cializzazione quando l’emergenza 
sarà finita.
Nonostante il periodo i ragazzi 
sentono il bisogno, come tutti, di 
un ritorno alla normalità.
Il CCR dunque c’è e non si ferma!

CCR: LE CARICHE
Giorgia Maria Meneghin, 
sindaco
Andrea Pagot, vicesindaco
Marianna Fiorentelli, assessore 
all’educazione alla vita civica 
e democratica, solidarietà e 
amicizia
Lorenzo Tomasi, assessore 
all’educazione stradale e 
ambiente 
Samuel Zanette, assessore alle 
attività culturali e riscoperta 
della storia e delle tradizioni del 
paese
Mattia Soldera, assessore tempo 
libero, sport e spettacolo
Giorgio De Bortoli, assessore 
alla gentilezza
E i consiglieri: Christian Vittorio 
Njata, Alessia Casagrande, 
Matteo Da Dalt, Giulia Amistani.
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A dicembre 2020 ha com-
piuto 4 anni di vita e, no-
nostante il Covid, gode di 

ottima salute e cresce. È il mercato 
agricolo locale “La Mattarella” di 
Cappella Maggiore, in cui espon-
gono una ventina di produttori, 
all’insegna di genuinità e qualità. 
«Nella scelta degli espositori - spie-
ga Flavio Cillo, assessore alle Atti-
vità produttive - ci siamo assicura-
ti che portassero prodotti validi e 
genuini, legati al nostro territorio e 
alle sue tipicità. Tutti gli espositori 
lavorano in un raggio di 50 km dal 
nostro paese».  
Tra i prodotti che si possono acqui-
stare ci sono ortaggi, pane e dolci, 
formaggi (anche di bufala e capra), 
carni varie, insaccati, lumache, 
miele, birra artigianale, olio.
«L’idea è nata per dare un’oppor-
tunità ai produttori del nostro ter-
ritorio che non fanno viticoltura 
di avere una vetrina e un punto 
vendita - continua Cillo -. Chi oggi 
non fa viticoltura, che è un settore 
trainante, ma si dedica alla colti-
vazione e produzione di altri pro-
dotti, sta andando contro corrente, 
facendo un servizio utilissimo alla 
comunità e perciò va sostenuto. 
L’iniziativa è stata pensata dunque 
per aiutare i produttori, soprat-
tutto i più giovani, ma anche per 
offrire un servizio ai cittadini, alla 
ricerca di prodotti genuini».  
Tra la ventina di espositori, tre 
sono di Cappella Maggiore e pro-
ducono rispettivamente miele, olio 
e ortaggi.  
Il mercato agricolo “La Mattarella” 
è molto frequentato e apprezzato, 
tanto che attira affezionati anche 
dai paesi limitrofi e da fuori re-
gione, con clienti provenienti dal 
Friuli. 
C’è la possibilità di offrire labora-
tori per diffondere la cultura dell’a-
limentarsi secondo principi etici e 
rispettosi dell’ambiente.  

della produzione di olio rimane al 
frantoio e viene commercializzato 
come olio Reitia, dal nome della co-
operativa. È acquistabile al franto-
io ogni mercoledì mattina e il saba-
to pomeriggio al mercato agricolo 
locale “La Mattarella” alla Pagoda. 
L’annata propizia renderà  possi-
bile effettuare alcuni interventi di 
ammodernamento al frantoio. In 
primavera è prevista la piantuma-
zione di ulteriori 800 piante di 
olivo con il consueto contributo 
dell’Amministrazione, che preve-
de l’erogazione ai produttori di un 
terzo del costo della pianta. 
Ottima partecipazione al Miro 
d’Oio 2020, il concorso promosso 
dall’Amministrazione, che ha visto 
una cinquantina di concorrenti, in 
cui viene premiato il miglior olio, 
a seguito delle analisi effettuate 
dall’AIPO Verona. Le premiazioni 
verranno fatte entro l’estate.

Vola il mercato agricolo locale 
“La Mattarella”

Olio, quest’anno  
produzione da guinness 

Cappella Maggiore, paese 
dell’olio e dell’olivo: è ormai 
un sogno diventato realtà. 

Negli ultimi anni infatti, grazie 
anche agli incentivi dell’Ammini-
strazione comunale, l’olivocoltura 
ha preso piede. Oggi le piante di 
olivo presenti tra i confini comu-
nali sfiorano quota 10 mila. Un 
bel risultato.   
Il merito va dato anche ai tanti cit-
tadini che ci hanno creduto, facen-
do spazio, nei loro terreni, a questa 
meravigliosa coltura. 
L’esito di questa sinergia pubblico-
privato è un territorio in cui sono 
stati recuperati versanti che, per 
pendenza e difficoltà di accesso, 

sarebbero rimasti senza piantagio-
ni, abbandonati, infestati dai rovi. 
Oggi invece vi svettano deliziose 
piante di olivi. Certo, le due penul-
time annate non erano state fa-
vorevoli. Dopo una bella fioritura, 
le olive erano cadute dalla pianta 
senza che questa manifestasse par-
ticolari malattie. E non si era riusci-
ti a capire quale fosse il problema.   
Ma l’ultima annata ha risollevato 
il morale di tutti i piccoli e gran-
di produttori locali. È stata infat-
ti una stagione splendida che ha 
regalato la raccolta di ben 3 mila 
800 quintali di olive e la produzio-
ne di circa 400 quintali d’olio (dati 
frantoio Reitia). Una piccola parte 

L’olivo in ferro battuto, 
simbolo di pace

Nel mese di aprile l’olivo in 
ferro battuto sarà installa-
to nel piazzale della Pago-

da. Rappresenta  l’impegno della 
comunità per il recupero della 
coltivazione dell’olivo, ma è anche, 
naturalmente, un segno di pace. 
La scultura, alta un paio di metri, è 
stata realizzata, in un fine settima-
na, e precisamente il 25 e 26  mag-
gio 2019, da una decina di fabbri  
provenienti da tutta Italia alla pre-

senza di alcune scolaresche, con 
la piazza del paese trasformata in 
un’officina a cielo aperto.
Il bozzetto da cui hanno preso ispi-
razione gli artisti era stato realizzato 
da un alunno della scuola seconda-
ria di primo grado: Nicola Ravasio.   
Nello stesso periodo, la galleria 
GACMA ha ospitato la mostra “Il 
ferro e l’anima” con l’esposizione 
delle opere di un artista del ferro, 
il sacilese Alberto Pasqual.

Gli uffici del nostro Comune 
stanno lavorando per atti-
vare il servizio RAO pub-

blico (acronimo di Registration 
Authority Officer) per il riconosci-
mento digitale dei cittadini in vi-
sta della richiesta dello SPID (quel 
codice personale per accedere a 

SPID, il riconoscimento digitale
si potrà fare in Comune

tutti i servizi on-line della Pubbli-
ca Amministrazione). I cittadini si 
potranno dunque recare presso gli 
uffici comunali per farsi ricono-
scere e ricevere  via e-mail un file 
(token) che potranno usare da casa 
per richiedere e ottenere l’identità 
SPID presso uno dei gestori ade-

renti al sistema. La svolta digitale 
della Pubblica Amministrazione 
italiana ha i seguenti obiettivi: evi-
tare che le PA chiedano ai cittadi-
ni e alle imprese informazioni che 
sono già in loro possesso e fornire 
servizi digitali senza che sia più ne-
cessario l’accesso fisico agli uffici.

ORARI DEL MERCATO
Il mercato agricolo si tiene ogni sabato pomeriggio 
dalle 14.30 alle 17.30 (orario invernale) e dalle 16 alle 19 (in estate), 
nel piazzale antistante la Pagoda.
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Negli ultimi 10 anni l’Am-
ministrazione comunale 
ha lavorato con deter-

minazione affinché la Biblioteca 
civica non fosse solo un luogo di 
pubblica lettura o studio ma di-
ventasse un vero e proprio centro 
culturale e sociale, in cui tutti pos-
sano trovare strumenti e risposte.  
L’obiettivo è duplice: combattere la 
povertà educativa e incrementare 
la coesione sociale. 
Un ringraziamento speciale e do-
veroso va alla bibliotecaria Debo-
ra che condivide e cerca di attuare 
l’idea di biblioteca sociale. È anche 
grazie alla sua passione e al suo 
lavoro che la Biblioteca civica di 

Sabato 9 marzo 2019 è stata 
inaugurata in piazza a Cappel-
la Maggiore la panchina ros-

sa contro la violenza sulle donne.  

Cappella Maggiore sta sempre più 
diventando un luogo da vivere, per 
tutta la comunità.

Letture animate 
e laboratori di 
teatro per i più 
piccoli
Per raggiungere tale scopo si par-
te dal coinvolgimento dei cittadini 
più piccoli. Nel corso degli anni, e 
anche in era Covid (nel pieno ri-
spetto, in questo caso, delle misure 
anti contagio), sono state garantite 

Una Biblioteca sempre più sociale e digitale
più volte al mese letture animate a 
cura di lettori professionisti, labo-
ratori creativi, laboratori di roboti-
ca, laboratori scientifici e musicali. 
Grazie al progetto Caleidos (v. ar-
ticolo a pag. 16) sono stati organiz-
zati laboratori di teatro e di psico-
motricità relazionale.

Maternità 
e paternità 
consapevoli. 
Prossimi 
appuntamenti
È stata sostenuta, e si continuerà a 
sostenere, la pre e perinatalità met-
tendo a disposizione gli spazi del-
la Biblioteca del progetto “Parola 
di mamma” dedicato alle future 
mamme e alle “neo”.  Condotto 
da un’équipe composta dalla no-
stra concittadina e psicologa Silvia 
Massaro, assieme ad un’ostetrica, 
una consulente professionale per 
l’allattamento e un’istruttrice “por-
tare i piccoli”, il progetto è nato per 
sostenere e valorizzare le mamme 
e le future mamme, offrendo loro 

l’opportunità di confrontarsi e 
condividere, in un luogo protetto, 
le proprie esperienze, emozioni, 
aspirazioni e bisogni.
Ma, di questi tempi, anche i papà 
vanno sostenuti. Il ruolo del padre 
e la relazione padre-figlio è al cen-
tro di un ciclo di incontri in pro-

Nel corso della cerimonia sono 
state eseguite delle letture sul tema 
da parte dei lettori volontari del-
la Biblioteca e dei membri del  
Consiglio comunale dei Ragazzi. 
Sulla panchina è stato scelto di ri-
portare un verso significativo di 
una poesia attribuita a Frida Kha-
lo: “Ti meriti un amore che rispetti 
il tuo essere libero”. La cerimonia 
si è conclusa con una conferen-
za su pari opportunità e violenza 
di genere a cura di Stefania Bar-
bieri, consigliera di parità della 
provincia di Treviso, e Cristina 

Benvenuta, panchina rossa!
Da Re, assistente sociale del con-
sultorio familiare di Conegliano. 
Da diversi anni si sta cercando di 
sensibilizzare la popolazione sul 
tema organizzando, in occasione 
della Giornata internazionale con-
tro la violenza sulle donne (il 25 
novembre), serate informative, il-
luminando il municipio di rosso o 
partecipando a campagne nazionali 
quali “Posto occupato”.  Ora grazie 
alla presenza della panchina rossa 
la comunità di Cappella Maggiore 
afferma ogni giorno il suo con-
vinto “no” alla violenza di genere.

gramma a settembre 2021. Aperto 
a entrambi i  genitori per sostener-
li nella loro difficile ma entusia-
smante mission, la rassegna “Sono 
Antonio... chiamatemi papà” è 
curato da “Il Giardino delle Ci-
cogne”, un team di professionisti, 
composto da un’ostetrica e tre psi-
cologi. Il tema della paternità sarà 
affrontato partendo dal monologo 
della scrittrice Laura Chivellati.

Presentazioni  
di libri
Anche dal punto di vista della pre-
sentazione dei libri, si è cercato 
e si cerca di dare spazio a quegli 
autori che affrontano temi sociali. 
Tra i più famosi, sono stati no-
stri ospiti Guido Marangoni 
con Anna che sorride alla pioggia 
(Sperling e Kupfer Editore, 2017), 
che racconta la propria esperienza 
con la figlia affetta da sindrome di 
down, e il famoso Andrea Maggi, 
il professore del docu-reality di Rai 
2 Il Collegio, con il suo libro Edu-
chiamoli alle regole (Feltrinelli Edi-
tore, 2019).

Biblioteca 
multimediale e 
digitale
Le biblioteche di oggi sono in-
teressate anche da cambiamenti 
tecnologici. Basti pensare alla dif-
fusione degli e-book e alla facilità 
di accesso a determinati contenu-
ti culturali attraverso piattaforme 
come Netflix o Wikipedia. Motivo 
per cui ogni Biblioteca comunale 
deve stare al passo con i tempi. Per 
quanto ci riguarda, grazie al Si-
stema Bibliotecario del Vittoriese 
e ai servizi offerti dalla Provincia 
di Treviso, sono attivi due servi-

ORARI DI APERTURA
Lunedì 14.30-18.30 
Martedì  10.00-12.45 
Mercoledì 14.30-19.00 
Giovedì 10.00-12.45 
Venerdì 14.30-18.30 
Sabato e domenica chiuso

CONTATTI
Biblioteca civica di Cappella Maggiore 
Via Livel 103 
tel.: 0438.580960 
email: biblioteca@comune.cappellamag-
giore.tv.it
Sito internet: www.libertandem.it
FB/BibliotecaCivicaCappellaMaggiore 
Instagram/popolochelegge

APPUNTAMENTO
Mercoledì 7 aprile 2021, ore 
20.30 on-line, è in program-
ma la presentazione del libro 
Di fronte all’inatteso. Per una 
cultura del cordoglio antici-
patorio (Edizioni Erickson, 
2020). L’autore, Luigi Colus-
so, medico psicoterapeuta e 
formatore, per 20 anni alla 
guida della Fondazione Advar-
Rimanere Insieme, spiegherà 
l’importanza del cordoglio 
anticipatorio, per vivere al 
meglio contenendo gli effetti 
di eventi indesiderati, qua-
li i lutti o l’attuale pandemia.

zi importanti che hanno visto un 
aumento degli utenti durante il 
lockdown: MediaLibraryOnline 
ed E-Lib, due piattaforme digi-
tali dove è possibile scaricare le-
galmente e gratuitamente diversi 
contenuti digitali (libri, musica, 
quotidiani, etc.). Oltre a questo, da 
anni la nostra biblioteca è dotata 
di connessione wi-fi che permette 
agli utenti di accedere liberamente 
e gratuitamente a internet anche 
dai propri dispositivi. Prossima-
mente, grazie al progetto Inno-
vationlab, verrà creata una vera e 
propria palestra digitale (v. articolo 
a pagina 17).
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Il cammino di Sant’Antonio 
attraversa Cappella Maggiore

Cappella 
Maggiore, 
città che 
legge

È dal 2017 che il Comune di 
Cappella Maggiore ottie-
ne ogni anno la qualifica di 

Città che legge, con la quale il CE-
PELL (Centro per il Libro e la Let-
tura) d’intesa con l’ANCI (Associa-
zione Nazionale Comuni Italiani) 
valorizza le Amministrazioni co-
munali che si impegnano a svol-
gere con continuità politiche pub-
bliche di promozione della lettura. 
L’ottenimento di questa importan-
te qualifica è stato possibile grazie 
alle numerose attività che ogni 
anno vengono finanziate e realizza-
te sia in Biblioteca che nelle scuole, 
nonché alla partecipazione ad im-
portanti progetti nazionali, regio-
nali e locali quali “Il Maggio dei li-
bri”, la “Maratona di lettura”, “Nati 
per leggere”, “Libernauta Junior”.  
È importante sottolineare la pre-
senza, presso la nostra Biblioteca, 
di un Gruppo di Lettura com-
posto da un bel numero di cit-
tadini che ogni mese si ritrova 
a discutere dei libri di un deter-
minato autore, fornendo a tutti 
gli utenti delle ottime recensioni 
nonché nuovi spunti di lettura. 
Durante il lockdown le recensioni 
sono state pubblicate nella pagina 
Facebook della Biblioteca assieme 
ai consigli di lettura per ragaz-
zi da parte del CCR della scuo-
la media di Cappella Maggiore. 
Al momento, grazie alla preziosa 
collaborazione del Comitato di ge-
stione della Biblioteca comunale, 
si sta lavorando anche alla stesura 
del Patto Locale per la Lettura, uno 
strumento per la creazione di una 
rete territoriale composta da enti 
pubblici e privati, associazioni, sin-
goli cittadini, che collabori appun-
to nella promozione della lettura.

Con Digiti@mo è in arrivo 
la Palestra digitale

Nell’ambito del POR FSER 2014-2020 “Bando per la costituzione 
di Innovation Lab per il network Centri P3@ Palestre Digitali e 
la diffusione degli Open Data” (DGR 291/2019), il Comune di 

Cappella Maggiore ha aderito assieme ai Comuni di Gaiarine, Godega 
di Sant’Urbano, Mareno di Piave, San Pietro di Feletto, San Fior, Santa 
Lucia di Piave, Susegana e Vazzola, al progetto Digiti@amo, presentato in 
forma associata dal Comune di Conegliano.
Il progetto ha ottenuto dalla Regione del Veneto il finanziamento di quasi 
700 mila euro.
Grazie alla solida rete di partners altamente qualificati nel campo dell’in-
novazione digitale, il progetto prevede la realizzazione di una serie di 
interventi: dall’organizzazione di workshop sulla trasformazione digitale 
all’attivazione di percorsi di accompagnamento per l’alfabetizzazione in-
formatica.
Lo scopo principale del progetto è quello di fornire ai cittadini e alle 
aziende del territorio una serie di servizi legati all’innovazione digitale. 
Più della metà dei fondi verrà infatti investita in cultura, sanità e tecnolo-
gia, prevedendo anche la creazione di diverse App dedicate.
Oltre a questo, presso la Biblioteca civica verrà costituito un cen-
tro P3@ Palestra digitale, ossia uno spazio ad hoc dotato di nuo-
ve postazioni informatiche e connessione internet ad accesso libero. 
Ad oggi sono già arrivate le scrivanie, le sedie e alcune menso-
le utili per l’avvio del servizio. È prevista inoltre la consegna di nuo-
vi pc, di una stampante multifunzione e di un videoproiettore. 
Grazie a questa nuova dotazione sarà possibile organizzare laboratori 
aperti alla cittadinanza, oltre a fornire assistenza all’accesso ai servizi di-
gitali erogati online dalla Pubblica Amministrazione.

Il Comune di Cappella Mag-
giore ha aderito a Caleidos, un 
progetto triennale (2018-2021) 

che prevede un finanziamento 
complessivo di oltre 500 mila euro, 
cofinanziato dall’impresa sociale 
“Con i Bambini”.
Il progetto, guidato dalla coopera-
tiva sociale Itaca, vede la collabo-
razione, tra gli altri, dell’Istituto 
comprensivo di Cappella Mag-
giore, dell’Ulss 2 Marca Trevigia-
na, della Fondazione di comuni-
tà Sinistra Piave onlus, nonché 
dell’Amministrazione e dei Servizi 
sociali comunali.
Caleidos prevede la realizzazione 
di una serie di interventi rivolti 
alla prima infanzia (0-6 anni) e alle 
famiglie per contrastare la povertà 
educativa.

I PEF, PATTI 
EDUCATIVI DI 
FAMIGLIA
Grazie alla collaborazione dell’As-
sistente sociale comunale sono sta-
ti attivati diversi PEF (Patti Educa-
tivi di Famiglia) attraverso i quali 
viene offerto, alle famiglie “fragi-
li” residenti in paese, il sostegno 
di un’educatrice professionale a 
domicilio, la quale supporta i ge-
nitori nella crescita dei propri figli. 
È stato inoltre aggiunto un ulte-
riore aiuto: l’insegnamento del-
la lingua italiana alle mamme 
di origine straniera, facilitando-
ne così l’inserimento e l’integra-
zione nei diversi contesti sociali. 
Sono state, in aggiunta, proposte 
diverse attività a cura di profes-
sionisti presso il nido e le scuole 
dell’infanzia paritarie, tra cui  il 
laboratorio di teatro educativo, 
lo yoga, il laboratorio di musica 
secondo il metodo Gordon.

 

IL PUNTO 
EDUCATIVO 
MONDO GIOCO
Presso la Biblioteca civica è stato 
invece attivato il punto educativo 
“Mondo gioco”, con due spazi de-
dicati a seconda della fascia d’età. 
Ai bambini dai 4 ai 6 anni sono 
stati proposti il laboratorio tea-
trale e la psicomotricità relazio-
nale, ai più piccoli (0-3 anni) uno 
spazio dedicato a genitori e bebè. 
Durante il lockdown le operatrici 
di “Mondo Gioco” hanno sempre 
mantenuto i contatti con le fami-
glie iscritte al punto educativo, 
supportandole nelle difficoltà lega-
te all’emergenza e proponendo del-
le videoletture, visibili tuttora nelle 
pagine Facebook della Cooperati-
va Itaca e della Biblioteca civica.
È stato inoltre avviato un ciclo 
di webinar gratuiti sempre per 
genitori, “Sei il mio fiore più 
bello, destinato a diventare albe-
ro”, attraverso i quali sono stati 

affrontati temi importanti quali 
la costruzione del sé e i capricci. 
Nel periodo estivo le attività dello 
spazio 0-3 sono state realizzate, in 
piena sicurezza, presso l’Uliveto 
didattico di Cappella Maggiore. 
Anche durante le festività natali-
zie è continuato l’appuntamento 
settimanale con le videolettu-
re, che si è concluso con una ri-
visitazione arrangiata per mu-
sica e testo di Hansel e Gretel. 
Al momento siamo in attesa di 
poter ripartire al più presto in pre-
senza con tutte le attività sia presso 
la Biblioteca sia presso gli asili.

IL SERVIZIO 
“RESTIAMO IN 
ASCOLTO”
Durante il lockdown è stato inol-
tre attivato il servizio “Restiamo 
in ascolto”, uno sportello telefoni-
co gratuito di ascolto e sostegno 
psicologico ed educativo aperto a 
tutti i genitori residenti in paese. 

Il progetto Caleidos  
per aiutare le famiglie con figli 

Con la delibera di giunta del 
28 settembre 2020, l’Ammi-
nistrazione ha aderito alla 

proposta della Pontificia Basilica 
del Santo di Padova e dell’associa-
zione “Il Cammino di Sant’Anto-
nio” di inserire il Comune di Cap-
pella Maggiore nell’itinerario del 
cammino di Sant’Antonio, nel pro-
lungamento da Gemona del Friuli 
a Padova.
Il percorso è ancora in fase di 
definizione ma, una volta realiz-
zato, sarà per il nostro territorio 
una grande opportunità, soprat-

tutto dal punto di vista turistico. 
La devozione a Sant’Antonio è in-
fatti molto sentita e numerosi sono 
i pellegrini che ogni anno si reca-
no a piedi a Padova, ripercorrendo 
quello che è considerato l’ultimo 
cammino che il Santo percorse pri-
ma della sua morte nel 1231. Gra-
zie a questa iniziativa avremo l’op-
portunità di promuovere il nostro 
territorio, le nostre bellezze pae- 
saggistiche e artistiche, favoren-
do un turismo lento e sostenibile, 
attento alla salvaguardia dell’am-
biente e delle tradizioni locali.
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A Cappella l’arte è viva e sfida il tempo

Mattarella, il Sindaco scrive 
il Presidente della Repubblica risponde

Il 2020 è stato un anno in cui 
non ci siamo fatti mancare 
niente: dalla pandemia ai dan-

ni provocati da  eventi atmosferici 
particolarmente intensi. 
È stato sicuramente un annus hor-
ribilis, come direbbero i dotti, e an-
che la nostra organizzazione è sta-
ta partecipe alle molteplici attività 
che si sono messe in atto per con-
trastare le difficoltà del momento. 
Operando contemporaneamente 
in tre comuni - Cappella Maggiore, 
Fregona e Sarmede – la Protezione 
Civile è riuscita a dare il proprio 
fattivo contributo nelle situazioni 
di difficoltà anche grazie alla gran-
de collaborazione offerta da altre 
associazioni come gli Alpini, la 
Pro Loco e i volontari organizzati 
dalle Amministrazioni comunali. 
Un insegnamento che ci ha dato 
questo brutto periodo è stato che 
solo collaborando tutti assieme, 
ognuno con le proprie possibilità e 
competenze, si possono affrontare 
le difficoltà e limitare i disagi per la 
popolazione. 
Il nostro impegno è iniziato già 
con i primi giorni della pandemia, 
nel mese di marzo 2020, con la 
diffusione capillare alla popolazio-
ne delle prime informazioni sulle 
precauzioni e sulle indicazioni da 
seguire come il  distanziamento e 
l’utilizzo della mascherina, oltre a 
tutte le altre regole imposte via via 
dai decreti ministeriali, comprese 
le autocertificazioni.
Con l’aggravarsi della situazione, 
su indicazione degli organi com-
petenti, siamo passati al confezio-
namento e alla distribuzione casa 
per casa delle mascherine; in que-
sta fase è stata particolarmente uti-
le la collaborazione con le altre as-
sociazione e i volontari, così come 
tutti insieme siamo stati impegnati 
nella distribuzione di cibo e me-
dicinali alle persone che avevano 
difficoltà di spostamento. 

Altra importante at-
tività che ci ha visto 
parte attiva è stata la  
distribuzione di dispo-
sitivi informatici agli 
studenti delle medie e 
delle superiori che ne 
erano sprovvisti, per 
poter seguire la didat-
tica a distanza.
Con il miglioramento 
della situazione, per-
manendo la necessità 
di distanziamento e di 
utilizzo di mascherine, 
il nostro impegno si è 
rivolto alla collabora-
zione nella gestione 
delle informazioni e 
dei flussi  in alcune  si-
tuazioni in cui si sareb-
bero potute riscontrare 
criticità dovute all’as-
sembramento, come il 
Card, gli uffici Savno, 
il mercato del sabato pomeriggio, 
la collaborazione con la parroc-
chia; è proseguita inoltre l’attività 
di consegna delle  mascherine ai 
negozi per la distribuzione alla po-
polazione.
Dopo un mese di  luglio relativa-
mente tranquillo alla fine di agosto 
la natura ha deciso di ricordarci 
che esisteva anche lei e abbiamo 
avuto due giorni di piogge intense; 
le nostre squadre sono intervenute 
con le pompe per svuotare alcu-
ni garage e con le motoseghe per 
eliminare alberi  caduti sulla sede 
stradale e ripristinare la viabilità; 
inoltre alcuni piccoli smottamenti 
sul territorio hanno comunque ri-
chiesto un adeguato monitoraggio.
Nei momenti più impegnativi sia-
mo arrivati ad avere impegnati 
fino a 25 volontari.
Con il mese di ottobre riprendeva 
fiato la pandemia, e con essa la ne-
cessità di informare la popolazio-
ne e di dare assistenza nel corso di 

particolari attività come ad esem-
pio la vaccinazione antinfluenzale.
Uno degli ultimi impegni del 2020 
ci ha visti parte attiva nell’emer-
genza dovuta alle avversità atmo-
sferiche: nei primi giorni di dicem-
bre le nostre squadre sono dovute 
intervenire contemporaneamente 
sui tre comuni già dalle tre di not-
te dove, collaborando fattivamen-
te con i Vigili del Fuoco e con il 
Comune, hanno provveduto allo 
svuotamento di numerosi scanti-
nati aiutando la popolazione nel 
superamento dei primi momenti 
di difficoltà. 
Per chiudere l’anno in bellezza non 
ci siamo fatti mancare una piccola 
nevicata che ci ha visto impegnati 
insieme agli operai comunali.
Con l’anno nuovo continua sia il 
lavoro di monitoraggio del territo-
rio che quello di informazione alla 
popolazione.

Ass. di volontariato  
Protezione Civile Pedemontana Est

Protezione Civile: resoconto di un 
anno di intenso servizio al territorio

aprile 2019. Il Capo 
dello Stato ha gradi-
to il dono e ha rispo-
sto con una lettera 
scritta di suo pugno 
(in foto), arrivata in 
Comune in 14 mag-
gio, in cui si legge: 

“Gentile Sindaco, la ringrazio mol-
to per il cortese invio del bel volu-
me sulla chiesa della “Mattarella”. 
Complimenti per il restauro di un 
monumento così bello e significa-

tivo. Mi sento, più che incuriosito, 
coinvolto in questa chiesetta e spe-
ro tanto di poter visitarla insieme 
al Borgo in cui è stata edificata”.   
 

La Galleria comunale GAC-
MA (acronimo di Galleria 
Artisti Cappella Maggiore 

Anzano), grazie all’instancabile at-
tività del suo curatore Duilio Dal 
Fabbro, ha in questi anni portato 
in paese diverse mostre di artisti 
viventi e non. Un’opportunità di 
bellezza e di cultura offerta a tutta 
la cittadinanza.

Nel 2017 GACMA ha ospitato di-
pinti e sculture di tre artisti: Am-
pelio Zappalorto, Pierluigi Slis 
e Giancarlo Dell’Antonia con la 
mostra “Estensione di un dialo-
go”.
Poi è stata la volta della persona-
le “Elio Bottega: le ragioni della 
pittura”, un evento espositivo di 
rilievo che ha permesso di apprez-
zare la pittura di un artista guidato 
prevalentemente da impulsi natu-
rali e  da grande coraggio.
Nel 2018 è stata la volta della per-

sonale su Carlo Dottor “Tra ter-
ra e cielo”. Titolo evocativo delle 
opere di quest’artista che, da un 
lato, creano spazi infiniti che ten-
dono verso il “cielo interiore” e, 
dall’altro, esprimono esperienze 
della vita concreta legate a elemen-
ti naturali, luoghi, situazioni, emo-
zioni e percezioni.
Nel 2019 GACMA ha ospitato due 

mostre particolari: la prima, “Il 
disegno che cresce”, con i disegni 
degli allievi delle quinte elementari 
di Cappella e Anzano sulla distru-
zione operata da Vaia nel nostro 
territorio; la seconda, con alcu-
ne grandi campane bronzee che 
ricordano un fatto avvenuto 100 
anni fa quando Cappella Maggiore 
fu il primo paese del circondario 
dove, dopo la guerra, tornarono a 
suonare le campane.  
Quindi è stata la volta di “Santo-
rossi: Solve et coagula”, l’esposi-

zione delle opere del medico trevi-
giano Claudio Conzon, sociologo, 
psicoterapista e artista che è guida-
to prevalentemente da un’energia 
visiva impostata sulla figura. 
Il 2020 era il centenario della na-
scita di Luigi Cillo e GACMA ha 
esposto la personale “Spirituali 
emozioni sulla natura” a lui dedi-
cata, un omaggio all’indimenticato 

artista nato a Cappella Maggiore, 
in cui i visitatori hanno potuto ap-
prezzare le opere degli ultimi due 
suoi periodi creativi, in cui raffigu-
rava i giardini e il paesaggio mon-
tano-dolomitico.
Tra il 2019 e il 2021 le opere di 
Cillo sono state esposte in Estonia, 
nelle città di Haapsalu e Pärnu, in 
due mostre che hanno sancito l’in-
ternazionalità della fama del pitto-
re cappellese. 
Per ogni evento espositivo è stato 
realizzato il relativo catalogo. 

Il presidente della 
Repubblica Ser-
gio Mattarella è 

stato omaggiato con 
la consegna del vo-
lume Chiesa della 
Santissima Trinità La 
Mattarella. Arte, sto-
ria e devozione e invitato a venire 
a visitare lo storico monumento 
simbolo della nostra comunità. Lo 
ha fatto il sindaco Vincenzo Tra-
etta allegando una missiva del 24 
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Festa dello Sport:
colori, amicizia, gioco

La Pro Loco di Cappella Mag-
giore è un’associazione cul-
turale fondata ormai quasi 

50 anni fa. Nel corso degli anni si 
è focalizzata nella promozione del 
territorio attraverso l’organizza-
zione di eventi come la Sagra del 
Rosario, la Festa di Primavera e 
dei Fiori, l’OctoberFest, mostre ed 
escursioni di diverso tipo. L’anima 
dell’associazione è fatta dai soci, 
dai consiglieri e dai volontari che 
hanno lavorato in tutti questi anni 
per mantenere vive le tradizioni 
del territorio. L’attuale consiglio di 
amministrazione dell’associazione 
è in carica dal 2019 e sta conti-
nuando a tener viva l’attività cul-
turale e l’organizzazione di eventi 
della tradizione come la Sagra del 

Cari lettori, mi presento, 
sono Rudy Da Dalt, da più 
di dieci anni presidente 

dell’Asd U.S.D. Cappella Maggio-
re, nata nel 1966. La nostra società 
ha lo scopo di dare la possibilità ai 
ragazzi del circondario di praticare 
uno degli sport più diffusi in Italia: 
il calcio. Tutto questo non sempli-
cemente mettendo a disposizione 
un campo sportivo, ma fornendo 
un servizio molto più complesso e 
accurato. Infatti la nostra società è 
composta da più di venti persone, 
tra dirigenti e consiglieri, che ogni 
giorno dedicano il loro prezioso 
tempo per fa sì che il percorso for-
mativo di questi ragazzi si basi non 
solo sull’aspetto calcistico, ma an-
che e soprattutto sull’aspetto uma-
no. Il tutto, condito da un sano di-
vertimento in un ambiente sereno, 
cercando di trasmettere al meglio 
i valori fondamentali della vita at-
traverso la sana competitività… 
Perché la vita è una continua com-
petizione e non c’è nulla di meglio 
che imparare questi valori diver-
tendosi, praticando uno sport. Poi 
se ci aggiungiamo anche una strut-
tura bellissima e degli allenatori 
formati e molto competenti, che 
sposano questa filosofia, allora il 
cerchio è completo. Ecco: questa è 
l’U.S.D. Cappella Maggiore. 
Abbiamo quasi 150 ragazzi tesse-
rati, 9 squadre iscritte ai relativi 
campionati, 13 allenatori formati 
con tanto di tesseramento federale, 
3 campi sportivi e 4 spogliatoi nuo-
vi a disposizione, 1 pulmino, oltre 
a tutta l’attrezzatura necessaria. 
Il periodo difficilissimo che stia-
mo vivendo ha stravolto molte 
nostre certezze e quotidianità. Mi 
riferisco alla pandemia che è en-
trata nelle nostre vite come uno 
tsunami e ci ha tolto molte certez-
ze che sembravano intoccabili e 
sacre. Penso a come sia cambiato 
il nostro concetto di socialità, so-
prattutto quello dei nostri ragazzi. 

Non solo pallavolo, ma  
un vero progetto educativo

A volte questo impatto può essere 
traumatico e pericoloso ed è per 
questo che noi come società, con 
tanto sacrificio e attenzione, stia-
mo continuando a tenere aperte 
le nostre porte. Ovviamente con 
tutte le precauzioni possibili e ri-
spettando tutti i protocolli, con-

La Pro Loco: 50 anni spesi a 
promuovere la nostra comunità

Rosario o eventi di successo più 
recenti come l’OctoberFest, il Ve-
spa Raduno e i Canti di Natale. 
Allo stesso tempo sta cercando 
di creare nuove iniziative volte a 
promuovere turisticamente il ter-
ritorio, facendolo conoscere oltre 
i confini della propria provincia. 
Il progetto è quello di creare un 
sito internet con indirizzo turi-
stico per evidenziare le ricchezze 
e le curiosità del nostro Comune 
e del territorio limitrofo. Poi po-
tenziare l’attività sui social media, 
in particolare la pagina Facebook 
dove già sono presenti 3000 fol-
lowers. La realizzazione di questo 
progetto sarà possibile riuscendo 
a coinvolgere sia i giovani che già 
collaborano con la Pro Loco, ma 

anche e soprattutto tutti coloro 
che fossero interessati a racconta-
re e a raccontarsi usando i diversi 
strumenti di comunicazione oggi 
disponibili. L’invito a contattarci è 
rivolto a tutti gli amanti della scrit-
tura, della lettura, della fotografia, 
i videomakers che vogliano dedi-
care del tempo al sociale e colti-
vare la propria passione in modo 
amatoriale, ma anche professiona-
le visto che il risultato del progetto 
sarà un’attività di marketing del 
proprio territorio, valorizzandone 
le potenzialità finora non sfruttate 
nemmeno dal punto di vista eco-
nomico. Per quanto riguarda l’or-
ganizzazione di eventi al momento 
tutto è bloccato dal problema sani-
tario. Nel 2020  sono stati cancel-
lati la gran parte degli eventi (al-
cuni anche nuovi) del calendario, 
salvandosi solo il Teatro in Piazza, 
a settembre, e la Sagra del Rosario 
(ridimensionata) ad ottobre. Gli 
eventi del 2021 non sono ancora 
stati programmati, sperando che 
dal prossimo autunno in qualche 
modo si possa ripartire.

La Pro Loco di Cappella MaggioreLa nuova presidente Debora Gava con un attore della compagnia teatrale nello spettacolo 
organizzato a settembre 2020.

Calcio, porte aperte  
a beneficio dei ragazzi

Nel 2020, come tante altre 
manifestazioni, è saltata. 
Rimangono però i colo-

rati ricordi delle edizioni 2018 e 
2019, fotogrammi indimenticabili 
di giorni spensierati. La Festa del-

lo Sport è una manifestazione pro-
mossa e organizzata dall’Assessora-
to allo Sport per valorizzare le tante 
belle realtà associative del territorio 
e chi pratica sport con impegno e 
dedizione. Nel 2018, oltre a coin-
volgere tutte le associazioni sporti-
ve del Comune, sono stati coinvolti 
anche i Piedibus delle primarie di 
Cappella e Anzano, il Gruppo di 
Cammino e l’ANDI. È stata un’occa-
sione di gioco e di festa di bambini, 
adulti e nonni, insieme. Nell’edizio-
ne 2019 sono stati coinvolti tutti gli 
studenti dei tre plessi scolastici di 

Cappella Maggiore: le due primarie 
di Cappella e Anzano e le secon-
darie di primo grado. È stata una 
mattinata di incontro e festa, che 
si è tenuta l’ultimo giorno di scuo-
la e ha coinvolto tutta la comunità, 
grandi e piccini. Ad ogni studente 
è stato fatto dono di una bottigliet-
ta di olio extravergine di oliva del 
frantoio di Cappella Maggiore per 
far passare il messaggio che sport e 
mangiare sano vanno a braccetto. 

Da alcuni decenni la socie-
tà Asd Pallavolo Cappella 
Maggiore-Fregona-Sarme-

de propone la pallavolo per ragazze 
e ragazzi quale occasione per svol-
gere una sana attività sportiva stret-
tamente legata a valori e principi di 
una corretta socializzazione, che in 
genere, sono alla base dello sport. 
L’azione dei dirigenti volontari, 
fin dall’inizio, ha sempre avuto, in 
tutte le occasioni, questi valori di 
riferimento per elaborare la propo-
sta educativo-sportiva da proporre 
alle famiglie. Sia-
mo soddisfatti di 
quanto abbiamo 
fatto, consapevoli 
che solo con l’aiuto 
e la partecipazione 
di ogni dirigente 
sia stato possibile 
conseguire que-
sti traguardi. In 
quest’anno sporti-
vo particolare, par-
tecipiamo ai cam-
pionati provinciali 
con le squadre un-
der 13, under 15, under 17, mentre 
al momento l’attività del minivolley 
è sospesa, ma contiamo di ripren-
derla non appena la normativa anti 
Covid lo consentirà. Abbiamo affi-
dato le nostre giovani atlete a tecni-
ci con alta professionalità sportiva e 
precisa sensibilità pedagogica che, 
coordinati da Donatella Soldan, 

ci hanno consentito di avviare un 
progetto educativo globale che in-
tegri impegno sportivo e scolastico 
e avviare le conoscenze di base per 
un corretto stile di vita. Siamo im-
pegnati a far conoscere alle famiglie 
del territorio il nostro progetto so-
cio-pedagogico-sportivo attraverso 
gli interventi nella scuola primaria 
e media; inoltre a breve avvieremo 
il programma estivo del campus 
sportivo multidisciplinare che in-
teresserà bambine/i e ragazze/i. 
Siamo certi di essere sulla buona 

strada! Nonostante le varie difficol-
tà che incontriamo come dirigenti 
volontari, siamo convinti che il no-
stro progetto educativo sia un aiuto 
rilevante per orientare le ragazze e 
i ragazzi che ci sono affidati verso 
una crescita corretta e sana.
Il Consiglio Direttivo Asd Pallavolo 

Cappella M.-Fregona-Sarmede

sapevoli che l’obiettivo ultimo è il 
bene dei nostri ragazzi. Un saluto. 

Rudy Da Dalt 
Presidente U.S.D. Cappella Maggiore
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A Belforte del Chienti  
c’è un po’ di anima cappellese

Il 16 dicembre 2020 Domenica 
Dal Bo ha compiuto 100 anni. 
Il sindaco Vincenzo Traetta le 

ha fatto visita per porgerle i più 
sentiti auguri da parte dell’Ammi-
nistrazione comunale e di tutta la 
comunità. «Cara Domenica – le ha 
detto il Sindaco – tu rappresenti un 

Relazioni... internazionali!

Durante il lockdown è nato  
il Gruppo del cuore

La nostra comunità  
ai tempi del Coronavirus
Scrivi anche tu la tua storia!

Solidarietà con Rivamonte Agordino

100 candeline per Domenica
riferimento importante che unisce 
il passato e il presente, un esempio 
per le nuove generazioni. Sei stata 
e sarai sempre una risorsa preziosa 
per Cappella Maggiore, un model-
lo di riferimento per ciascuno di 
noi.  Il nostro paese è orgoglioso di 
averti tra i suoi cittadini». 

Belforte del Chienti è un 
Comune della provincia di 
Macerata di poco meno di 

2 mila abitanti, duramente colpito 
dal sisma del 2016. 
La realizzazione della nuova Bi-
blioteca, pensata per essere al ser-
vizio anche dei paesi contermini, è 
stata possibile anche grazie al con-
tributo di 11 mila euro offerto dal-
la comunità di Cappella Maggiore. 
In paese, la raccolta fondi è andata 
avanti per più di un anno con tante 

iniziative che hanno visto coinvol-
te associazioni, cittadini e impren-
ditori. Il Comitato che coordinava 
i soggetti che hanno partecipato at-
tivamente alla raccolta ha scelto di 
investire in un progetto concreto e 
in una comunità con cui costruire 
nuove relazioni. La scelta è caduta 
sulla cultura e su questo  piccolo 
Comune con cui si è creato un le-
game di amicizia e solidarietà. In 
foto, la consegna del contributo da 
parte della delegazione cappellese. 

Rivamonte Agordino è un 
minuscolo Comune di 600 
anime della provincia di 

Belluno, fortemente colpito da 
Vaia. A Cappella è stata attivata 
una raccolta fondi per aiutare la 
loro popolazione a rimettersi in 

piedi. I fondi sono stati raccolti 
con la partecipazione attiva di as-
sociazioni e cittadini e siamo riu-
sciti a consegnare ai rivamontesi 
8.200 euro. Anche in questo caso 
si è puntato a costruire legami tra 
le nostre due comunità. 

fine settimana di luglio, e una loro 
delegazione è scesa in visita da noi 
la prima settimana di ottobre per 
la nostra OctoberFest organizzata 
dalla Pro Loco.
Con gli amici di Earlston conti-
nuano relazioni personali tra le 
due comunità mentre l’ultima visi-
ta ufficiale in Scozia è stata fatta da 
sindaco Traetta con una delegazio-

ne di cappellesi nel 2017.
Grazie al patto di amicizia siglato 
con San Miniato, a ottobre 2019, 
una delegazione di una cinquantina 
di persone è scesa in Toscana per 
visitare la mostra del Tartufo Bian-
co e il Museo della Ceramica della 
vicina Montelupo Fiorentino. Dagli 
amici di San Miniato abbiamo rice-
vuto visite in un paio di occasioni.  

Continuano ad essere vivi 
i legami con le comunità 
con cui Cappella Maggio-

re, negli anni, ha stretto gemellag-
gi o patti di amicizia. Gli amici di 
Zorneding sono venuti in visita 
alla comunità cappellese l’ultima 
volta nel 2019. Ogni anno una de-
legazione di Cappella Maggiore si 
è recata a Zorneding in occasione 
della festa del loro paese, il primo 

Durante il lockdown si è 
creato un gruppo infor-
male per aiutare le perso-

ne anziane e tutte quelle che aveva-
no bisogno. Il gruppo, coordinato 
dal vicesindaco Mariarosa Baraz-
za, era composto da una decina di 
giovani di “Nuova Voce”, da alcuni 
consiglieri comunali, da un refe-
rente della Protezione civile e da 
semplici cittadini che si sono messi 

a disposizione per dare una mano. 
È stato messo a disposizione della 
cittadinanza un numero  telefoni-
co del Comune a cui rivolgersi in 
caso di bisogno e ogni giorno, in 
base alle richieste che arrivavano, 
i membri del gruppo disponibili 
si attivavano per andare a fare la 
spesa, per acquistare medicinali o 
altro, con consegna a domicilio.  Il 
servizio è rimasto attivo per tutto il 

IN MEMORIA DI DON GIOVANNI

Come dice Liliana Segre, “la 
memoria rende liberi”. È 
per questo che l’Ammini-

strazione comunale ha voluto ri-
cordare don Giovanni Brescacin, a 
76 anni dalla sua morte. 
Nella notte del martedì grasso del 
1945, con il pretesto di un mala-

to grave, don Giovanni fu indot-
to a uscire dalla canonica. Ma ad 
aspettarlo non c’era un moribon-
do, bensì  la scarica del mitra di 
Rolando Romano, milite fascista. 
Le sue dure prese di posizione 
contro la decadenza dei costumi 
dei gerarchi fascisti di Cappella lo 

portarono ad una morte prematu-
ra e violenta. Ha pagato per la sua 
dirittura morale. Politicamente era 
un eroe senza bandiera. Per questo 
la sua storia è stata volutamente di-
menticata. Per questo la comunità 
di Cappella Maggiore lo ha voluto 
ricordare anche quest’anno.

Scrivere aiuta a dare un nome 
a emozioni e stati d’animo, a 
dare forma ai pensieri, a dare 

parola ai sentimenti, a rielaborare 
i vissuti, a riconoscere il disagio e 

a sentirsi meno soli. Così, duran-
te il lockdown, l’Amministrazione 
comunale ha lanciato il Diario di 
Comunità per raccogliere testimo-
nianze scritte di come le persone 

perio-
do di 
c h i u -
sura totale. È stato uno strumento 
non solo per aiutare materialmen-
te le persone anziane e in difficoltà 
ma anche per farle sentire meno 
sole. Ed è stata un’esperienza for-
te di crescita personale anche per 
i membri del gruppo. Un grazie di 
cuore a chi si è messo in gioco!

stavano vivendo l’inaspettata si-
tuazione determinata dall’emer-
genza sanitaria.
Questa proposta è ancora valida 
perché l’emergenza non è finita e 
ancora sta cambiando le nostre 
vite. Perciò, se hai una storia da 
raccontare, inviacela a biblioteca@
comunecappellamaggiore.tv.it. Le 
storie saranno raccolte in una pub-
blicazione che potremo lasciare alle 
generazioni future come testimo-
nianze di questo terribile periodo.  




